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最早，卢中强的身份
是创作者及制作人，成为
十三月唱片掌门人后，他
策划和运作了多个艺人及
大型演出。讲起自己的经
历，他有点自嘲：“我们也
不是笨人，把这工夫放在
其他任何行业都不可能
差到哪儿去。就是因为
在民谣音乐上倾注了这
么多感情，真是没法放
弃，除非未来真的看不到
希望了。”

这两年，十三月唱片
发起的“民谣在路上”全
国巡演已经做了 61 场，
李宗盛、老狼、朴树、万晓
利、周云蓬、小河、沈庆等
30多个民谣音乐人加入
到不同场次里，累计观众
人数近20万人，同时，这
一品牌还吸引来了诸多
商家合作。卢中强认为，
很多人对民谣的接受度
和认可度还能再提高。

卢中强计划今年夏
天大量地做小型户外音乐
节，“和地方政府以及景区
合作的三五千人的小型音
乐节应该很有发展。”此
外，他打算把“民谣在路
上”打造成一个平台式品
牌，介绍和推广新的独立
艺人，以及做不同音乐类
型之间的跨界合作。

新京报：“民谣在路上”
目前能达到盈利吗？

卢中强：有的城市可
以，比如在音乐厅的演出，
门票就可以定得高一点。
但在小型的 Livehouse 还是
不能保证。

新京报：那十三月公司
目前靠什么赚钱？

卢中强：反正不是靠
唱片。2007 年我们在唱片
上投入了过千万，但渠道
回报不高，那些钱就纯投
进去了。

我们目前做的微电影

是一个盈利点，此外一直在
做国际品牌的音乐服务，比
如一直和一些大型企业合
作，再就是做一些会展音
乐。都是音乐周边的东西。

新京报：这两年你的
名字见诸报端时总
是与各种“抗争”
事件有关，自己
是 不 是 也 觉 得
挺悲催的？

卢中强：这也
没办法，有时候确
实无奈，不过目前还是
打算坚持。

我看民谣
民谣是独立和气质型的东西，要拥有个人

化色彩和辨识度。我最喜欢的民谣艺人是万晓
利和小河，他们能通过音乐表达人生态度。

民谣推手 卢中强：做品牌巡演和音乐节

【人物名片】

卢中强
十三月唱

片 掌 门 人 。 音
乐科班出身，曾
为老狼、叶蓓等
歌 手 担 任 制 作
人，并创作歌曲

《关于现在关于
未来》等。经营
十 三 月 唱 片 期
间 曾 先 后 签 约
万晓利、马条、
川子、钟立风、
杨嘉松、王梵瑞
等 民 谣 音 乐
人 。 2010 年 创
立“ 民 谣 在 路
上”巡演品牌。

“民谣在路上”巡演至上海，现场气氛十分火爆。

音乐科班出
身的卢中强，现
在完全转型成了
经营者。


